



A l'écoute du texte

Le Commencement de l'évangile

Marc 1.1-15

Question brise-glace :

Comment pourrions-nous résumer le cœur de l'Évangile de manière frappante ? Comment cette introduction à l'Évangile de Marc pourrait-elle nous aider à le faire ?

JE M'APPROCHE

Quand nous lisons l'Évangile de Jean, nous pouvons voir qu'il est différent des trois autres. Les premiers mots de cet Évangile sont d'ordre plutôt philosophique. Comparez ces mots avec ceux par lesquels débute les trois autres Évangiles, qui sont dits « synoptiques ». Synoptique signifie qu'il existe de grandes similitudes entre Matthieu, Marc et Luc. Il faut quand même noter que l'Évangile de Marc, celui que nous étudions ce trimestre, diffère beaucoup des deux autres sur un point : vous n'y trouverez ni la généalogie de Jésus, ni le récit des événements entourant Sa naissance. Marc va droit au but et commence ainsi : « Commencement de l'Évangile de Jésus-Christ, Fils de Dieu ».

J'OBSERVE

Le mot grec qui a été traduit par « commencement » est « archè ». De là vient le mot « archaïque ». Entendre par là : la chose la plus ancienne, ce qui se passe tout au début de l'Histoire. C'est en quelque sorte la base de l'Histoire, à partir de laquelle celle-ci se déroule, et qui nous influence jusqu'à aujourd'hui.

- Le mot « archaïque » ainsi que sa signification sont-ils appropriés pour parler de l'Évangile ?
L'Évangile est vraiment le début de quelque chose de complètement nouveau. Il sera également important pour nous de réfléchir aux thèmes abordés dans cette introduction. Marc va droit au but au sujet de l'Évangile. Pourtant, son évangile ne commence pas en parlant de Jésus, mais en parlant de Jean en tant que pionnier. Ce n'est pas un hasard.
- De quelle manière Marc débute-t-il son évangile ? Il remonte plus haut que Jésus. Où est le commencement (archaïque) ?
- Quel message Jean envoie-t-il à ses auditeurs ? Qu'attend-il d'eux ? Comment y ont-ils réagi ? L'Évangile ne consiste pas seulement à entendre, mais aussi à agir.

Il s'agit de se repentir et de prendre dans sa vie une direction totalement différente. Le fait d'être baptisé montre qu'on a choisi de le faire.

- Pourquoi Jésus se fait-il baptiser ? Pour rendre sa « conversion » évidente ? Ou s'agit-il de cette voix qui retentit depuis le ciel et des paroles prononcées ?
- De quoi Jean baptise-t-il ? Et de quoi Jésus baptise-t-il ? Est-ce tellement plus significatif ? Pourquoi ? Comment cela s'articule-t-il avec l'appel à la conversion ?

Rappelez-vous que le repentir signifie choisir une direction complètement différente dans sa vie et de prendre une orientation très différente. Cela ne veut pas dire que la vie est plus facile après.

- Qu'arrive-t-il à Jésus immédiatement après que cette voix ait retenti du ciel ?

J'ADHERE

- Quelle est l'influence de l'Évangile sur l'organisation de notre vie sociale, jusqu'à notre époque ? Quel est son impact sur nos services sociaux, par exemple ?
- Que ressentez-vous à l'égard de Jésus ? Qui est Jésus pour vous ? Quelle est la signification de cette voix du ciel ?
- Comment se manifeste dans votre vie le fait que le royaume de Dieu soit à votre portée ?
- Avez-vous déjà eu l'impression au cours de votre vie de vous retrouver dans un désert et d'être mis à l'épreuve par l'adversaire de Dieu ?
- Comment vivez-vous le baptême du Saint-Esprit ?

JE PRIE

Saint-Père, je te remercie de m'avoir permis d'être en contact avec l'Évangile et, grâce à cet Évangile, avec ton Fils, Jésus-Christ. Donne-moi la force de me laisser guider par Son exemple et de vivre par Sa promesse du baptême du Saint-Esprit. Amen.